

LA PAZ.

DIARIO DE FOMENTO, CIENCIAS, ARTES, LITERATURA, NOTICIAS Y ANUNCIOS.

Precios de suscripción en Murcia.

Todos los días, mes 7 rs. y 19 tres; solo los viernes, mes 2 y 1/2 y 7 tres, y á la cábala 10 un año. Se suscribe en la Admon., S. Lorenzo, n.º 11.

Viernes 23 de julio de 1858.

Número 115.

Año II.

Precios de suscripción fuera.

Todos los días, mes 8 rs. y 22 tres; solo los viernes, mes 3 y 8 tres, y á la cábala 12 un año. Se suscribe en todas las principales librerías.

EL VULCANO.

regio

Los diez números mas atrasados en salir por su orden de antigüedad son:

13-75-35-7-4-88-36-33-72-14

Cábalu.

Albricias, lectores, albricias!!!! Aprovechad la ocasion en que Vulcano por el calor de su fragua, á mas de los 32 grados Reamur, marcha á los baños á 86 leguas de esta coronada villa, y quiere participen de igual beneficio sus suscritores, y al efecto regala un ternito para ganarlo sin falta en la extracción del 9 de agosto de 1858.

Pilatos. Con que se marcha V., maestro.

Vulcano. Sí, *Pilatos*, á bañarme.

Pilatos. Pues antes de irse ha de darme para jugar poco y cierto.

Vulcano. Dificiliyo es el caso no obstante haré una prueba y como este no se vuelva 52 saldremos fuera del paso. 44-32-

73 Con un simple dos extractos 3.

57 Si los sabes componer, 22 pareja una ha de ser 8-8

si el 8 se hace pedazos. o

Multiplicado por 4

y otro número obtendrás

y los baños tomarás 64-26

y dineros á capazos. 4-4-4

Pilatos. Buen viage y divertirse, 57-33 sin duda allá nos veremos, 32-83 muchos amigos iremos; 80-86 porque en Madrid es derretirse.

Salamandra.

MURCIA 23 DE JULIO.

Ha quedado constituido en Madrid el Circulo minero, recientemente reorganizado, componiéndose su junta directiva de los señores siguientes:

Presidente, señor don Antonio Orfila; vice-presidente, señor don José Gonzalez de la Vega; segundo vice-presidente, excelentísimo señor don Gaspar Rodriguez; tesorero, señor don Francisco Cortés; contador señor don Roque Fernandez; primer secretario, señor don Diego Castell. Vocales: los señores don Matías Lacasa, don Francisco Labrador, don Manuel Escolar, don Andrés de Pereda, don Francisco Espino; y abogado consultor, don Francisco Salmeron y Alonso.

De Menorca escriben al *Diario de Barcelona* diciéndole, que estando el cable electrico submarino que se proyecta es-

tablecer en las islas Baleares, dividido en tres secciones, para unir las tres islas con la península, todavía se disminuiría mas su longitud si la tercera seccion, que alcanza desde el cabo Pera en Mallorca al puerto de Mahon, lo hiciera al de Ciudadela, distante solo del citado cabo unas dos horas, uniéndose despues Ciudadela y Mahon por medio de una corta línea de telégrafo terrestre.

Publicamos esta indicacion únicamente con el objeto de tener á nuestros lectores al corriente de todos los pormenores que ofrezca un asunto de tanto interés para la provincia.

Anteayer se recibió la orden declarando cesante al Sr. Secretario de este Gobierno civil, y, segun se dice, viene á sustituirle el oficial mayor del Gobierno de Madrid. Tambien se ha recibido el real decreto por el cual se digna S. M. nombrar gobernador civil de esta provincia al Sr. D. Pedro Victoria Ahumada; pero tambien se dice, que dicho Sr. Ahumada, no ha admitido este cargo.

Dice *El Minero independiente*:

«Nos ha llamado extraordinariamente la atencion el alza y baja que rápidamente han sufrido en el mercado minero de esta plaza las acciones de la *Nueva Mexicana* de Sierra Nevada, sin que hayamos podido averiguar la causa.

¿Qué ha pasado en la citada mina ó Sociedad en tan pocos dias para dar lugar á semejantes fenómenos? Si el alza fué motivada y legítima, no comprendemos la causa de la baja; pero si el alza referida no está justificada, ¿quién es el responsable de ella?»

Circulan en Zaragoza con bastante profusion monedas falsas de diez reales, las cuales se encuentran tan bien acuñadas bajo el año de 1853 á imitacion de las legítimas, que hasta los mas inteligentes en ellas, dice un periódico de aquella capital, las toman sin vacilar como si fuesen de buena ley. Y siendo fácil que dichas monedas estiendan su circulacion hasta esta ciudad, advertimos á nuestros convecinos que, no obstante su perfeccion, hay un medio muy sencillo de conocer su falsedad, y es el siguiente: en el canto de las susodichas monedas véense estampadas de esta manera estas tres palabras *Patria Ley Rey*; y en las que son legales se leen de este modo *Patria. Ley. Rey*. Por consiguiente el requisito que el encubierto grabador olvidó al copiar las marcas de un medio duro legítimo para

aplicarlas á uno falso, fué el punto que en aquel se vé al final de cada una de las tres palabras mencionadas. Mediante esta atendible circunstancia es sumamente fácil preservarse de un engaño, y en tal atencion lo hacemos presente á nuestros lectores para que la utilizen en su caso en provecho suyo.

Teníamos razon cuando, hace pocos dias, nos quejábamos de lastertulias que á puerta de calle se suelen establecer por las noches. Anteanoche, y á consecuencia de una de estas, quedó una silla en la puerta de una casa de la calle de Bodegonnes, y un transeunte que pasó y se lastimó con ella en una pierna la tiró á un lado. Esto fué causa para que, tanto este como el dueño de la silla, se trabarande palabras y se amenazaran, lo cual hubiera tenido malos resultados á no mediar algunos vecinos.

Dice *El Comercio* de Alicante:

«Nuestro corresponsal de Madrid nos participa que se está organizando en dicha córte una sociedad, con el objeto de tomar á su cargo la traida á nuestra capital de aguas potables y de riego, así como del establecimiento de una magnífica fábrica de harinas al vapor, montada como las mejores de Santander y el extranjero, con otra porcion de proyectos que serán altamente beneficiosos á nuestro pais. De-seamos á estas empresas el éxito mas completo. El mismo corresponsal nos dice que se está escribiendo por una persona muy autorizada de la coronada villa, una memoria sobre el ferro-carril del Mediterráneo, en la que con gran copia de datos se esponen los defectos de que adolece hoy la explotacion de dicha vía y los medios que el gobierno está en el caso de adoptar dentro de sus facultades, para cortar aquellos males, y producir grandes ventajas al comercio y á los intereses generales del pais.

Procuraremos ser los primeros en dar á conocer á nuestros suscritores este interesante folleto.»

Parece estar decidida en las regiones gubernamentales, la traslacion á Alicante de la silla episcopal de Orihuela.

Dice *El Valenciano*:

«Hemos oido asegurar que un dia de esta semana pasada una buena señora de esta ciudad dió á luz de un solo parto nada menos que siete niños de ambos sexos, los cuales, aunque fallecieron luego, recibieron todos las aguas del bautismo para

tener otros tantos ángeles en el cielo. Parece fabulosa tanta fecundidad, y, sin embargo, no dudamos de su certeza. No se acaba el mundo.»

Está próxima á establecerse una línea de vapores, que haga la travesía entre Alicante y las islas Baleares.

NOTICIAS OFICIALES.

La *Gaceta* contiene lo siguiente:

Varios reales decretos. Por el primero fecha 2 de julio, se admite á don Angel de Saavedra, duque Rivas, la renuncia que ha hecho del cargo de embajador extraordinario y plenipotenciario cerca de S. M. el emperador de los franceses. Por el segundo se dice que habiendo sido nombrado consejero de Estado don Pedro José Pidal, marqués de Pidal, y en atención á las especiales circunstancias que concurren en don Antonio de los Rios Rosas, diputado á cortes y ministro que ha sido de la Gobernación, le nombra S. M. su embajador extraordinario y plenipotenciario cerca de Su Santidad. Por el tercero se nombra á don Alejandro Mon, ministro que ha sido de Hacienda y diputado á cortes embajador extraordinario y plenipotenciario cerca de S. M. el emperador de los franceses. Por el cuarto S. M. la reina queriendo dar una señalada prueba de su real aprecio á don Modesto de Lafuente, diputado á cortes y autor de la *Historia general de España*, le concede la gran cruz de la real orden de Isabel la Católica. Y por el quinto y último se nombra ministro del tribunal supremo de Guerra y Marina á don José Ruiz Apodaca.

El *Boletín* contiene lo siguiente:

Anuncio de las vacantes de las plazas de Médico y Boticario de la villa de Pilego, cuya retribucion es convencional con los vecinos.

Otro citando y emplazando á los que se crean con derecho á los bienes que poseyó en la villa de Alhama D. Antonio Cendero, piloto que fue de la Real Armada y que se ausentó de la ciudad de Cartagena hace mas de treinta años, para que se presenten en el término de veinte dias en el Juzgado especial de Hacienda de esta capital.

Por extracto, ALMAZAN.

NOTICIAS NACIONALES.

Madrid 21 de julio.

De la *Correspondencia*:

—El Sr. D. Salustiano de Olózaga está sufriendo un ataque de reuma que le ha obligado á trasladarse de Vico á los baños de Aroedillo.

—Por despacho telegráfico recibido esta tarde se sabe que el presidente del Consejo y el ministro de Estado que salieron esta mañana á las cuatro de Madrid han llegado ya á Villacastin donde han

acudido los habitantes de los pueblos inmediatos en número inmeuso para aguardar la llegada de los Reyes.

—Antes de partir S. M. la reina recibió á los ministros que quedan en Madrid, los que le acompañarán hasta tomar el carruaje. La comitiva salió de palacio en el orden siguiente: marchaban delante cuatro batidores y un caballerizo de campo; seguía el coche real en el que iban la reina y el rey; el príncipe de Asturias en manos de su nodriza y la infanta doña Isabel, conducida por una teniente de aya; detrás del coche de S. M. iban á caballo el capitán general de Madrid, y otros generales y oficiales de Estado mayor é inmediatamente despues otro coche con la infanta, hermana del rey, su aya, y dos damas del servicio de S. M. Un pueblo inmeuso que aguardaba la salida de los reyes, apesar del terrible calor que se experimentaba, les acompañó con sus bendiciones, pues hoy mismo han recibido muestras los pobres, de la inagotable caridad de SS. MM. Todavía han de salir otras dos expediciones para Asturias, con personas de la servidumbre de S. M.; una el 23 y otra el 25 del corriente.

—El jueves último fué recibido en audiencia particular, por S. M. la reina, el señor don Rafael Benjumea, con objeto de presentar á su real aprobación los bocetos de la presentación y bautismo de S. A. el serenísimo señor príncipe de Asturias, cuyo encargo recibiera con antelación por S. M.— El señor Benjumea sale mañana para el Escorial, á continuar el cuadro original de grandes dimensiones que ejecuta en dicho real sitio.

—Hoy á las cinco y cuarto de la tarde han dejado los reyes á Madrid. Desde las tres y media las tropas de la guarnición se encontraban tendidas apoyando la cabeza en el real palacio y cubriendo el camino de SS. MM. hasta fuera de la puerta de San Vicente. La régia comitiva al salir de Madrid se componia únicamente de dos carruages. Anticipadamente habian salido de Madrid otros cuatro ó cinco llevando al mayordomo mayor de S. M., duque de Bailen, al caballerizo mayor conde de Balazote, al segundo gefe de Alabarderos marqués de Santiago, al patriarca de las Indias, al confesor de S. M., señor Claret, á la camarera mayor duquesa de Alba, al general Lemery, gefe del cuarto del rey, al médico de cámara, señor Corral, marqués de San Gregorio, y otros médicos, gentiles-hombres, mayordomos de semana y demás empleados en el servicio de S. M.

—El Banco de España ha puesto ya en circulación los nuevos billetes de cien

reales cuya emision estaba acordado hace mucho tiempo.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

Despachos telegráficos.

Lóndres 19. A las últimas fechas en Bombay eran grandes los calores, los hospitales estaban llenos y la mortandad era inmensa. El incendio de los seis cuarteles de Allahadas se atribuía á la malevolencia, pero las tropas habian logrado salvarse.

Marsella 18. Wali-Bajá fué arrestado á consecuencia de una orden recibida de Constantinopla. Se le acusa de haber sido causa de la derrota que los turcos sufrieron el 12 de mayo.

Cherburgo 21. Ha llegado la escuadra de evoluciones.

Lóndres 21. Confírmase la dimisión de Baez de la presidencia de la república Dominicana y su marcha á Curacao.

Las tropas imperiales chinas han levantado el sitio de Naukin, importante plaza ocupada por los insurgentes.

(Z.)

VARIEDADES.

Solucion de la charada del núm. 109.
MULA.

Charada.

Mi primera en el calendario
todos los dias la vemos,
la segunda causa ruido;
Mi todo derribó un templo.

E. H.

NOTICIAS RELIGIOSAS.

Mañana santa Cristina virgen y mártir y san Francisco Solano.

JUBILEO.

Estará en la iglesia de Santa Ana. Se descubre á las 8 y media de la mañana y se reserva á las 6 de la tarde.

NOTICIAS MERCANTILES.

MERCADO DEL 22.

Trigo..... fan. de	42 à	34 rs.
Cebada..... de	16 à	18
SEDAS.		
Conchal sup. lib. de	67 à	69
Id. inferior..... de	64 à	65
Medio conchal... de	72 à	74
Candongos..... de	80 à	84
Alducar..... de	32 à	36
Basto piamontes, de	38 à	44

Por lo no firmado, el Director y Editor.
RAFAEL ALMAZAN Y MARTIN.

Imp. de LA PAZ, á cargo de R. ALMAZAN,
calle de san Lorenzo, núm. 11.